

Titre :

Paramètres d'évaluation des toxicomanes candidats à une cure de désintoxication : étude transversale descriptive.

Co-auteurs :

PR.L.R.MEKACHER¹ DR.A.YAMANI² DR.N.BOUROUIS³ DR.S.CHOUKI⁴ DR.A.LAIMECHE⁵
DR.I.LOUGIOU⁶

(1,2) : Service de toxicologie, CHU Nedir Mohammed
Tizi-Ouzou, Algérie

Auteur :

DR ILLOUL LAMIA

Résidente en toxicologie

Service de toxicologie

CHU Nedir Mohamed, Tizi-Ouzou, Algérie

illoul.lamia@hotmail.com

Description des objectifs :

Ce travail vise à démontrer l'intérêt des différents paramètres d'évaluation des patients, mis en place avant une admission en cure de désintoxication chez les toxicomanes.

Matériel et méthode :

Il s'agit d'une enquête transversale descriptive menée auprès de 68 sujets (hommes) toxicomanes hospitalisés au niveau de l'unité d'addiction du CHU Tizi-Ouzou de février 2021 à Mai 2021 soit une durée de 3 mois.

Résultats et conclusions:

L'âge des sujets en moyenne est compris entre 18-50 ans.

L'âge moyen de début de la consommation est entre 14-20 ans soit 52.94% de la population.

Le type de consommation : on retrouve le cannabis (58.82%), prégabaline (29.41%), ensuite les opiacées (27.94%) et tramadol (14.71%).

Les autres drogues (ecstasy, cocaïne, amphétamines, buprénorphine et les barbituriques) ont des taux de consommation très faibles.

La concordance entre les informations recueillies à partir du questionnaire et les analyses correspondantes est mitigée suite aux fausses déclarations de la part des toxicomanes.

85,29% des sujets sont des toxicomanes polyconsommateurs.

80.88% ont présenté un syndrome de sevrage.

Pour les manifestations psychiatriques, 11.76% ont présenté des troubles entre anxiété, dépression et trouble du comportement.

4.41% des patients sont atteints d'hépatite C, ceci est probablement dû aux pratiques d'injection.

La prise en charge est basée essentiellement sur une thérapeutique médicamenteuse combinant : benzodiazépines, myorelaxants, anticonvulsivants, neuroleptiques, antidépresseurs, antalgiques, antispasmodiques et vitamines B.

La mise en place de ces critères de répartition des patients destinés à une cure de désintoxication est un élément clé dans la prise en charge. Il permet un meilleur suivi des toxicomanes.

Liens d'intérêts :

L'auteur certifie n'avoir aucun lien d'intérêt avec l'industrie pharmaceutique, du tabac, de l'alcool, de la cigarette électronique et avec les compagnies de jeux.